

## « Les Capitaines Sport Planète MAIF » : Un collectif de championnes intègre le mouvement Sport Planète pour sensibiliser à un meilleur respect de l'environnement

Convaincue que le sport est un excellent moyen de permettre à chacun de développer de nouveaux comportements, MAIF a lancé le mouvement « Sport Planète » fin 2019 pour motiver et engager collectivement les acteurs du sport en faveur de la préservation de la planète. En ce début d'année 2024, MAIF renforce encore sa démarche de sensibilisation en s'associant à sept grandes championnes au palmarès hors du commun. Exemples de réussite pour toutes les générations, ces femmes d'exception, inspirantes et fédératrices, participeront activement à l'éveil des esprits sur les enjeux climatiques. Elles sont « Les Capitaines Sport Planète MAIF ».

#### Capitaines de leur sport, Capitaines pour la planète...

Dans le cadre du mouvement Sport Planète, MAIF souhaite engager le monde du sport à être contributeur actif du changement pour une planète plus vivable. Ainsi, depuis plus de quatre ans, de nombreux acteurs (fédérations, associations, athlètes) ont rejoint le mouvement pour montrer l'exemple, donner de la voix et sensibiliser leurs communautés. Cette démarche attractive et engagée sera soutenue et amplifiée, dès ce début d'année 2024, par sept championnes de renom : Charlotte Bonnet (natation), Marine Boyer (gymnastique), Elodie Clouvel (pentathlon moderne), Sandrine Gruda (basket-ball), Mélina Robert-Michon (athlétisme), Claire Supiot-Garçon (para-natation) et Chloé Trespeuch (snowboard).

Capitaines de leur discipline, ayant passé en moyenne 15 années en équipe de France et totalisant 22 sélections olympiques à elles-seules, ces grandes championnes, âgées de 23 à 55 ans, ont écrit quelques-unes des plus belles pages du sport français. A l'aube d'une saison sportive décisive (et ultime pour plusieurs d'entre elles), MAIF a proposé à ces femmes inspirantes de mettre leurs valeurs et leur notoriété au service de la préservation du monde vivant, dans le but de sensibiliser un public plus large aux enjeux environnementaux. Une démarche forte de sens dans la mesure où les athlètes de haut niveau ne se sentent pas forcément légitimes pour parler d'écologie, leur calendrier international leur imposant souvent de nombreux déplacements. Pourtant, leur pouvoir de prescription est puissant à travers leur volonté de s'emparer du sujet et de progresser dans la réduction de leur empreinte carbone. MAIF souhaite les y aider.

Désormais rassemblées au sein du collectif « Les Capitaines Sport Planète », elles participeront à plusieurs actions de sensibilisation tout au long de l'année afin de contribuer activement à la transition écologique du monde du sport et inciter à des comportements plus responsables.

#### « Les Capitaines Sport Planète » rassemblées dès le 28 janvier sur le Golf National

Le dimanche 28 janvier prochain, « les Capitaines Sport Planète » seront rassemblées pour la première fois dans le cadre de leur engagement écologique avec MAIF. En guise d'intronisation dans le mouvement Sport Planète, elles amorceront symboliquement la plantation de 2024 arbres sur le site prestigieux du Golf National pour souhaiter à tous « une belle année de sport, sans jamais oublier de prendre soin de notre planète ».

Cette plantation, qui se déroulera en présence d'enfants de l'école de Golf, sera précédée d'un atelier de sensibilisation aux enjeux climatiques, qui permettra aux Capitaines Sport Planète de s'exercer notamment à la fresque du sport responsable initié par le CDOS des Yvelines.

# **Yves Pellicier**Président MAIF

« En 2024, nous renforçons l'impact du mouvement Sport Planète en lui associant un collectif de sportives de haut niveau aux palmarès exceptionnels. Parce qu'elles sont de remarquables ambassadrices de leur sport et qu'elles ont cette capacité d'inspirer et de fédérer nous les appelons « les Capitaines Sport Planète ». A nos côtés, elles permettront de mieux sensibiliser pratiquants et supporters aux pratiques écoresponsables et citoyennes. Avec Sport Planète, MAIF accompagne tous les acteurs du sport dans leur transition écologique. »

#### Les Capitaines Sport Planète



« Je collabore avec la MAIF depuis 2019, notamment en faveur de la préservation de l'eau. Avec les ramassages de déchets sur les plages et dans l'eau que j'ai effectués à plusieurs reprises, j'ai pris conscience des dégâts causés par la pollution. En tant que sportives, nous avons un rôle à jouer parce que notre parole est peut-être plus entendue, plus écoutée. Il faut juste un peu de conviction, d'envie, et surtout être bien renseignée. Ce sera notre rôle de Capitaine Sport Planète ».

Charlotte Bonnet, 28 ans - médaillée olympique 2012 et Championne d'Europe 2023 en natation



« A 23 ans, je suis la plus jeune de ce collectif de Capitaines Sport Planète et notre génération a grandi dans la sensibilisation aux enjeux climatiques. Nous avons aujourd'hui un rôle crucial à jouer pour protéger les générations futures. J'ai beaucoup à apprendre et vais tout mettre en œuvre pour être la meilleure Capitaine Sport Planète possible, dans le cadre de ce partenariat inédit pour moi. »

Marine Boyer, 23 ans - médaillée de bronze aux Championnats du monde de gymnastique 2023



« Je suis très connectée à la nature. Déjà, j'ai la chance de courir souvent en plein air, sur de magnifiques parcours. La nature est aussi indispensable pour me ressourcer, me régénérer, me reconnecter à la terre. Mais je constate que ces milieux naturels se dégradent au fil du temps. J'aimerais que la MAIF puisse me guider vers les bonnes pratiques pour réduire mon impact écologique et préserver au mieux ces espaces. Je pourrai ensuite transmettre ces pratiques aux jeunes générations. »

Elodie Clouvel, 34 ans - vice-championne olympique 2016 en pentathlon moderne



« Ayant grandi à la Martinique, je suis sensible à la protection de la nature. Quand on vit sur une île, on passe beaucoup de temps dehors, sur les playgrounds. Les désagréments climatiques nous impactent énormément, peut-être plus encore qu'ailleurs. L'accompagnement de la MAIF va me permettre de gagner en expertise pour pouvoir ensuite transmettre aux jeunes générations. De plus, la MAIF soutient notre Equipe de France, ce qui est important pour la capitaine que je suis.»

Sandrine Gruda, 36 ans - vice-Championne olympique 2012 et médaillée de bronze 2021 en basket



« En tant que fille d'agriculteurs, l'engagement écologique de la MAIF me parle. Je suis curieuse de nature et j'ai envie de me perfectionner, comme dans mon sport où j'en apprends encore tous les jours. Le sport de haut niveau peut parfois paraître assez futile. Être Capitaine Sport Planète, c'est l'occasion d'être utile, d'avoir un vrai rôle. Cela me plaît de pouvoir montrer la voie, de partager. Le partage permet d'apprendre des autres et souvent de gagner du temps. »

Mélina Robert-Michon, 44 ans - vice-championne olympique 2016 au lancer de disque



« Être une bonne capitaine, c'est quelqu'un qui va avant tout montrer l'exemple, et inspirer les plus jeunes. Je suis maman, je suis mamie, je m'entraîne avec des jeunes, et l'exemple c'est important. Transmettre chez moi, c'est une deuxième nature. Laisser un héritage c'est quelque chose qui correspond à mon âge. Faire attention à la planète, je reste persuadée que c'est par l'éducation qu'on peut le faire, et ça ce sont des mots forts pour moi. »

Claire Supiot, 55 ans - nageuse olympique (JO 1988) et paralympique (JP 2020).



« Sportive outdoor et engagée, je souhaite utiliser ma petite notoriété pour partager mes convictions et faire réfléchir. Il y a de plus en plus de pollution dans les montagnes, de mégots sous les télésièges, des hivers plus courts, des changements brutaux de température. Tout cela m'alerte au point d'avoir fondé l'association Eco-Globe qui me permet de sensibiliser et agir le maximum de monde. Le mouvement Sport Planète et les valeurs de la MAIF me parlent donc totalement!»

Chloé Trespeuch, 29 ans - vice-Championne olympique 2022 et bronze en 2014 en snowboard

### « Les Capitaines Sport Planète », c'est...

**7** grandes championnes

**6** disciplines olympiques

35 ans de moyenne d'âge

15 années de moyenne passées en Equipe de France

22 sélections aux Jeux Olympiques et Paralympiques

7 médailles olympiques

1 athlète qui a participé aux Jeux Olympiques et aux Jeux Paralympiques

2 mères de famille et 1 grand-mère

5 enfants et ... 1 petite-fille!!

#### MAIF, faire équipe avec le monde sportif pour un mieux commun

Assumant son rôle de société à mission, MAIF continue d'approfondir son engagement en favorisant la recherche de l'impact positif sur l'environnement. L'attention sincère portée à l'autre et au monde est la raison d'être de MAIF, avec un leitmotiv clé, guidant l'ensemble des initiatives de la marque : « Chaque Acte Compte ».

Convaincue que le monde du sport a un rôle décisif à jouer pour le développement de nouveaux comportements, MAIF a mis en place depuis fin 2019 un travail de fond sur l'écoresponsabilité au travers de son mouvement « Sport Planète ». Ce mouvement propose aujourd'hui un ensemble d'actions et de ressources à disposition de l'écosystème sportif afin d'inciter le plus grand nombre au passage à l'action et s'engager collectivement pour la préservation de la planète.

### A propos de MAIF



6ème assureur automobile et 1er assureur du secteur associatif, MAIF couvre l'ensemble des besoins de plus de 4 millions de sociétaires (assurances de biens, prévoyance, santé, assistance, épargne, crédit...), pour un chiffre d'affaires de plus de 3,9 milliards d'euros en 2021. Régulièrement plébiscitée en matière de relation clients, MAIF est devenue en 2020 société à mission, avec pour raison d'être de porter une attention sincère à l'autre et au monde et de la placer au cœur de chacun de ses engagements et de ses actions.

Plus d'informations sur : entreprise.maif.fr

#### **July 29 Sports Management**

Sophie KAMOUN sophie@july29.fr 06 07 11 42 21

Élodie RAZAFY elodie@july29.fr 06 42 68 34 69